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Rentrée... des projets 
plein les cartables !



EDITO du MAIRE
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E n cette période de rentrée, mes 
premières  pensées vont  aux  
familles qui vivent des situations 
sociales et économiques difficiles. 

Je veux qu’elles sachent que la commune 
est à leurs côtés et que tout est mis en 
œuvre pour leur apporter des réponses 
à la mesure de notre commune. Ce n’est 
malheureusement pas le faible plan de relance du 
gouvernement qui atténuera la nouvelle dégradation 
annoncée sur le front de l’emploi.

Toute mon équipe est mobilisée pour préserver et 
renforcer le développement économique de notre 
commune. Ainsi, ai-je rencontré cet été Madame la 
Préfète pour lui exprimer mes inquiétudes quant 
à l’avenir des Ateliers SNCF. La baisse des effectifs 
annoncée porterait un grave préjudice au tissu social 
et économique local. J’ai profité de notre rencontre 
pour lui rappeler notre farouche opposition au 
démantèlement des entreprises de service public car de 
nombreux arguments plaident en faveur du maintien 
des ateliers avec notamment la modernisation des 
lignes ferroviaires secondaires et le besoin d’une 
vraie politique de « transports durables » après les 
promesses du Grenelle de l’Environnement. D’autre 
part, j’ai souligné à madame la Préfète qu’il serait 
incompréhensible autant que catastrophique de casser 
une entreprise qui affiche des résultats positifs.

Pour accompagner au mieux les femmes qui sont souvent 
les premières victimes de la crise, la commune innove 
en proposant un projet social intitulé « D’Marches », 
dédié à l’emploi des femmes. Le lancement officiel 
de ce projet municipal sera inauguré le 6 octobre à 
11h30 avec le soutien de Madame Catherine VEYSSY, 
Vice-Présidente du Conseil Régional d’Aquitaine, 
et il ouvrira ses portes le 8 octobre. Situé dans un 
ancien local commercial place Allende, cet espace 
« D’Marches » constituera un véritable lieu ressource 

pour toutes celles qui souhaitent 
bénéficier d’un accompagnement 
de qualité pour faciliter leur accès 
à l’emploi.

Comme  chacun d’entre vous a pu 
le constater les services techniques 
de la ville ont œuvré activement 

durant cet été afin d’améliorer encore et toujours 
le cadre de vie de notre commune et répondre aux 
besoins des habitants et des forces vives de notre cité. 
Je pense notamment aux terrains de tennis entièrement 
remis à neuf, à l’amélioration de la pelouse du stade 
de football, à la réfection totale de l’avenue Pradier 
ou encore à la sécurisation du passage piéton avec 
la pose de trottoirs avenue des Églantiers et aussi 
les importants travaux d’entretien dans les écoles. 
Bien entendu, d’autres grandes réalisations sont 
lancées comme le parcours  multisports et familial 
pour revitaliser l’espace Jacqueline Auriol ou encore  
la rénovation du Centre Gérard Philipe afin de rendre 
notre ville plus agréable.

Enfin, je tiens à saluer les succès des manifestations 
culturelles que nous vous avons  proposées cet été. 
Nous avions fait le pari de l’audace : pari gagnant ! 
En effet, une programmation de qualité et éclectique 
a permis a chacune et chacun d’entre vous de trouver 
son bonheur. Rendez-vous compte, vous étiez plus 
de 200 pour admirer les tableaux remarquables de 
Vilaplana, 600 pour le magnifique spectacle de Mimos 
et les concerts Sinfonia se sont joués à guichet fermé.

Ensemble, nous continuons à construire une ville 
humaine, plus harmonieuse, plus à l’écoute des 
besoins de ses habitants. Nos commissions font des 
propositions, le conseil municipal les entérine et nos 
services les mettent en oeuvre. Votre bien-être à toutes 
et à tous est notre seule ambition.
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AGEND A
Octobre

 jusqu’au 04/10 Exposition «400 ml Project», château 
des Izards. Voir p. 8.

 le 03/10 à 18h30 Lecture «Le festin nu» de William 
S. Burroughs / à 20h Concert Lady Calling, château des 
Izards. Organisé par le service culturel et l’Agence Culturelle 
Départementale dans le cadre de Woodstock 69/40. Voir p.8

 le 03/10 à 14h Pétanque «tête à tête Dordogne», 
organisé par le pétanque club de Chamiers, espace X. Aicardi.

 le 05/10 à 14h Lundi Ciné «L’enfant sauvage», 
entrée : 1€, amphithéâtre du collège J.Moulin. Possibilité de 
transport gratuit. Infos : 05 53 35 57 16 ou 05 53 45 60 30.

 du 10/10 au 25/10 Exposition Ferhat Mahmoudi 
«Translucide», vitraux, château des Izards. Voir p.8

 le 18/10 de 10h à 17h Bourse aux plantes d’automne, 
cour de l’école Louis Pergaud. Infos : 05 53 08 30 61.

 le 22/10 Journée de sensibilisation à la sécurité 
routière pour les séniors, organisée par le CCAS. Voir p.6

 le 22/10 à 20h15 Soirée-débat «la culture rock», 
organisée par le Club Unesco de l’ALC, centre G. Philipe. Voir p.6

 le 23/10 à 18h30 Réunion publique : présentation 
du diagnostic de l’étude du Bas-Chamiers, salle du Conseil 
Municipal. Voir p.6

 le 24/10 à 20h Repas dansant «entrecôtes frites», 
organisé par Comité des Fêtes, centre Gérard Philipe. 
Réservations : 05 53 09 68 03 ou 06 70 50 34 14

 le 31/10 à 19h30 Thé dansant, organisé par l’Amicale 
des locataires, centre Gérard Philipe. 

Novembre
 le 01/11 Brocante Vide-grenier, organisée par l’ASPTT, 

gymnases Jean Moulin et ASPTT. Infos : 05 53 05 17 50.
 du 06/11 au 15/11 Exposition de photographies, 

organisée par le Club Photos du FLEP, château des Izards.
 le 07/11 à 20h30 Loto du COS mairie, gymnase J. Moulin.
 le 07/11 à 20h30 Repas dansant, organisé par les 

Croquants d’Escornabïou, centre Gérard Philipe.
 le 11/11 Commémoration de l’Armistice du 11 

novembre 1918
 le 16/11 à 14h Lundi Ciné «Le Chocolat», entrée : 

1€, amphithéâtre du collège J.Moulin. Possibilité de transport 
gratuit. Infos : 05 53 35 57 16 ou 05 53 45 60 30.

 du 16/11 au 21/11 Fête de la science avec le Club 
Astro du FLEP. Voir p.6

 le 19/11 à 20h15 Soirée-débat «Radio libre et 
numérique», Club Unesco de l’ALC, centre G. Philipe.

 le 21/11 à 20h Soirée Couscous, organisée par 
l’ADEPAPE, centre Gérard Philipe. Rés. : 05 53 09 35 52

 le 22/11 à 14h Thé dansant, organisé par les Croquants 
d’Escornabïou, centre Gérard Philipe.

 le 28/11 à 20h30 Concert Sa Nou Mem (sega reggae) 
et Mini Combo National (salsa funk), centre Gérard Philipe. 

 le 28/11 et 29/11 Salon «la Folie Chocolat», château 
des Izards. Voir p.8

Le prochain numéro du journal paraîtra le 23 novembre 2009. 
Merci de faire parvenir au service communication les dates de vos 

manifestations avant le 30 octobre 2009 % 05 53 35 57 59 3

Vite dit

bloc notes
Mobilisation pour le service public postal : le 3 
octobre, un vote citoyen organisé  par le «Comité 
départemental contre la privatisation» sera relayée 
à la mairie. Toute personne âgée de plus de 18 ans 
pourra s’exprimer sur l’ouverture du capital de la 
Poste. Plus d’infos : www.appelpourlaposte.fr  

Déposez vos jeux, jouets, livres (en bon ou mauvais 
état !)... à l’association Ludogénération  qui 
organisera une Bourse aux Jouets en décembre. Tout 
ce qui sera récolté sera nettoyé et remis en état pour 
être vendu à un prix modique. Dépôt à la Pagode du 
centre social St-Exupéry (Marie-Noëlle), au relais du 
centre social à Pagot (Véronique) ou au stade Pareau 
(Richard). Infos % 06 72 45 61 66.

Nouveau du côté des assos ! Christian Moreau a pris 
la suite de Frédéric Woné à la présidence du centre 
social Saint-Exupéry.
Nouvelle section au FLEP : Nicolas Genty anime des 
séances de scultpure sur bois et terre, tous les jeudis à 
l’espace Jules Verne. Infos % 06 31 96 02 69.

Passeports biométriques : pour rappel, la mairie 
les délivre depuis le mois de mai. La procédure de 
traitement d’un dossier nécessite en moyenne 30 mn. 
Le service «état-civil» prend en charge les demandes 
tous les jours sauf le samedi de 8h15 à 11h30 et 
de 13h30 à 17h (à noter : si vous avez plusieurs 
passeports à faire pour la famille, prévoyez les délais 
nécessaires !). 

Appel à bénévolat pour le Repas des Anciens. 
Comme l’an dernier, il se déroulera sur 2 samedis (5 
et 12/12), au lycée agricole. La mairie fait appel à 
toutes les bonnes volontés qui souhaiteraient apporter 
leur aide sur l’une ou l’autre de ces 2 journées. 
Merci de transmettre vos coordonnées à la mairie, à 
l’attention de Bernadette Berthelot.

Les inscriptions aux Restos du Coeur auront lieu 
en novembre. L’antenne de Coulounieix-Chamiers 
affichera les dates devant ses locaux et à la mairie dès 
qu’elles auront été fixées par les instances nationales.     

Bourse déclics jeunes : un coup de pouce aux 
vocations ! Accordées par la Fondation de France, 
ces bourses (d’un montant de 7600 € chacune) 
ont pour vocation d’aider les jeunes de 18-30 
ans à développer un projet personnel, un travail, 
une recherche, dans les domaines les plus divers 
(art, artisanat, culture, sciences, environnement, 
humanitaire...). Pour concourir, rendez-vous sur 
le site www.fondationdefrance.org ou écrivez à la 
Fondation de France, 40 avenue Hoche, 75008 Paris, 
avant le 15 novembre 2009.

Le restaurant «Le Nomade» a ouvert début juillet 
au 43 bis de l’avenue du Général de Gaulle. Kenza 
El Badri y propose une carte aux saveurs marocaines 
authentiques, dans un décor qui inspire le voyage ! 
Le restaurant est ouvert tous les jours midi et soir, 
sauf le dimanche et assure aussi un service de plats à 
emporter. Rés. au 05 53 46 48 79 ou 06 86 80 19 41. 

DIAM J2L, entreprise créée fin 2008 à Castelfadèze 
par Jean-Louis Lethuillier, est spécialisée dans 
le diagnostic immobilier, l’expertise et le conseil 
en rénovation énergétique et la thermographie 
infrarouge. Elle vient d’être référencée Promotelec. 
% 05 53 53 97 92 / 06 29 27 55 15.
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Rencontre publique
«compte-rendu de mandat»

Lundi 9 novembre à 18h30
au centre Gérard Philipe

Jean-Pierre ROUSSARIE
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Une journée d’écolier
Le matin au rythme de chacun : A 7h30, dans les deux groupes scolaires, 
l’accueil périscolaire est assuré par des animateurs municipaux diplômés qui 
reçoivent séparément les enfants de l’élémentaire et de la maternelle. A cette 
heure matinale, certains ont besoin de tranquillité pour fi nir de se réveiller, 

d’autres au contraire sont déjà actifs. Le rythme de chacun est respecté par 
l’aménagement de coins calmes ou la proposition de jeux et d’activités.

Des journées bien rythmées : Une journée de classe débute à 8h30 à E. Le Roy et 
à 9h à L. Pergaud. Chez les maternelles, doudous et sucettes sont soigneusement 
rangés, mais toujours accessibles, avant de passer au programme de la journée. 
En cycle élémentaire, la journée débute par quelques rapides formalités 
administratives. A l’heure de la récréation, les jeux  et les structures installés 

dans les cours d’écoles sont toujours autant sollicités… même si billes ou cordes à sauter 
refont régulièrement leur apparition ! Les interventions en milieu scolaire rythment 
les journées. Dans les écoles colomniéroises, les activités physiques et sportives sont 
organisées sous  la responsabilité des enseignants grâce au concours des animateurs sportifs 
de la mairie, au rythme d’une heure par classe et par semaine. Des cycles de 6 semaines 
autour d’une discipline sont proposés. De la même façon, des projets musicaux sont 
réalisés dans certaines classes avec le Conservatoire à Rayonnement Départemental (la 
commune étant adhérente au CRD, des heures gratuites sont attribuées). Pour continuer 
cette sensibilisation  culturelle, des spectacles vivants sont proposés aux élèves par le 
service culturel et le service animation-sport-vie associative de la mairie (Noël, expositions, 
concerts…),  sans oublier la bibliothèque François Rabelais qui ouvre ses portes pour 
des ateliers contes, lectures  et prêts de livres. Notons que pour la deuxième année, l’aide 
personnalisée est proposée à certains enfants, selon un rythme propre à chaque école. Les 
élèves concernés travaillent en petits groupes de besoins avec leurs enseignants aussi bien 
en maternelle qu’en primaire... Dommage que leurs journées soient rallongées d’autant !...

Du frais et du bio au menu de midi : 11h30, pour  E. Le Roy, 12h pour L. 
Pergaud, (deux services en raison des effectifs) : c’est l’heure de la pause de 
la mi-journée. Pendant qu’une moitié des enfants se restaurent, il est proposé 
aux autres des activités leur permettant de se ressourcer de façon  riche et 
récréative. Tous les repas sont conçus dans la cuisine centrale d’E. Le Roy. 

Les menus, validés par une commission, (où siègent les parents, une diététicienne, une 
cuisinière, les animatrices CME, la responsable du service scolaire et l’élue référente), 
sont à base de produits frais et variés... même si le traditionnel steak-frites reste le 
préféré ! Le repas est un moment pédagogique où les animateurs veillent à son bon 
déroulement et incitent les enfants à goûter chaque plat. Pour la 2ème année consécutive, 
un repas entièrement bio est au menu 1 fois par quinzaine avec l’objectif d’augmenter cette 
fréquence dans la limite des contraintes budgétaires.

Les opportunités d’après classe : A la sortie des classes, l’accueil périscolaire 
fonctionne, dans les mêmes lieux et mêmes conditions, jusqu’à 18h30. 
Un goûter, compris dans le prix, est servi. Les activités du matin sont 
reconduites. n Par ailleurs, des clubs du soir (activités ludiques, 
éducatives, sportives et artistiques) sont proposés de 16h30 à 18h, sur la 

base d’inscriptions volontaires. Ces ateliers sont organisés pour une découverte par cycle 
de 5 à 7 séances et réservés aux enfants des écoles élémentaires et prochainement à ceux 
du collège pour certaines activités. Nouveauté cette année : des activités «découverte de la 
culture Russe». Ceux-ci sont organisés par le service animation-sport de la mairie avec le 
concours des associations locales, dans le cadre du Contrat Educatif Local. n L’association 
« Le Pari d’un bon départ » (PBD) assure chaque soir de classe un soutien scolaire pour 
les écoliers et les collégiens à l’espace Jules Verne. A l’école L. Pergaud et à Pagot, ce 
soutien scolaire est réservé au cycle élémentaire. Le PBD participe également à la lutte 
contre l’exclusion dans le cadre du programme de la Réussite Educative. En septembre, 
un dictionnaire est offert aux élèves de CM2 pour préparer leur rentrée au collège. n Le 
mercredi, outre le riche éventail d’activités possibles avec les associations colomniéroises, 
le centre de loisirs des Crouchaux et la maison de l’Enfance  accueillent  les enfants.

La mobilisation pour le maintien 
de la 7ème classe à L. Pergaud a 
marqué cette rentrée... qui s’est 
quand même déroulée dans de 
bonnes conditions. Ma Ville revient 
sur les temps forts en images... et 
vous invite à emprunter le chemin 
des écoliers pour découvrir le 
programme d’une journée ! Par 
les services qu’elle développe, la 
municipalité affi rme sa volonté de 
participer, aux côtés des équipes 
enseignantes, au bien-être et à 
l’épanouissement des enfants.

Travaux

Rénovation, 
aménagement, 
création

Le buffet de pré-rentrée auquel participait l’Inspecteur d’Académie a 
réuni les enseignants, les élus et services municipaux. 9 nouveaux 
enseignants cette année, dont Gilles Vanryssel qui succède à JF 
Martial comme directeur de l’école E. Le Roy.

Bâtiments
Ecoles : en dehors des vérifi cations classiques 
(électriques, alarmes, sanitaires, serrureries, 
extincteurs), chaque école a fait l’objet de travaux 
spécifi ques, listés en concertation avec les 
enseignants : réfection de peinture dans des salles 
de classes, achat de bureaux réglables à la taille des 
élèves, rénovation de mobilier, fabrication rideaux… 
Tout était prêt pour la rentrée pour accueillir les 
enfants dans les meilleures conditions (cf page 
ci-contre). Ces travaux ont été intégralement effectués en régie. n Le pré-fabriqué qui 
restait dans l’enceinte de l’espace Jules Verne a été démoli. Les projets liés notamment 
à l’agrandissement du jardin d’Antoine vont pouvoir prendre forme. n Une partie de la 
toiture du Château des Izards a été réparée et celle du restaurant d’enfants de l’école L. 
Pergaud a été refaite.

Routes et assainissement
Les travaux de point à temps menés en régie ont 
permis de refaire les trottoirs des rues Jules 
Védrines, Saint-Exupéry, Maryse Bastié et de 
l’impasse de la Concorde, ainsi qu’une partie des 
rues Jean Mermoz et Louis Blériot. n L’avenue 
de l’Amiral Pradier a fait l’objet d’une réfection 
totale de la chaussée, avec création de trottoirs 
sur la partie haute. n Le cheminement piéton 
permettant de sécuriser la partie haute de l’avenue 
des Eglantiers a été réalisé : création de trottoirs sur la droite en descendant et de 
l’assainissement pluvial. n La chaussée de l’impasse des Genêts a été reprise en enrobé, 
avec pose d’une bordure de trottoir sur la droite, jusqu’au lotissement de l’impasse des 
Aubépines. n Suite aux travaux d’assainissement réalisés au printemps, la chaussée de la 
rue du 19 mars a également fait l’objet d’une réfection totale de l’enrobé, avec reprise 
des trottoirs. n L’entrée de la rue du Commandant Mouchotte a été élargie et refaite, 
jusqu’à l’accès de l’école Ini’Cirque. n Suite aux violents orages du mois de juillet, des 
canalisations de la rue du 14 Juillet ont dû être changées en urgence.

Equipements sportifs
Les 3 courts de tennis du complexe sportif de Pareau ont 
fait peau neuve ! Les terrains ont été repris en profondeur 
avant la pose du revêtement spécial en résine « green set ». 
Les clôtures ont été changées et les abords des courts ont 
été refaits en enrobé rose.

Logement
Le chantier de création de logements derrière le Dojo a démarré le 17 août dernier. 
Horizon Habitat y construit un ensemble de 60 logements, composé d’un bâtiment 
principal pouvant recevoir des commerces et services en rez-de-chaussée et de petits 
collectifs dont 4 logements seront accessibles aux personnes à mobilité réduite. La 
municipalité a engagé une étude pour défi nir l’aménagement de la circulation aux abords 
de ce nouvel ensemble… A suivre dans un prochain Ma Ville !

Outre les interventions effectuées dans les écoles, des travaux 
d’entretien et d’aménagement ont été engagés ces derniers mois. 
Récapitulatif des réalisations et tour d’horizon des chantiers en cours.

>> Voirie
L’entreprise Eurovia réalise le point à temps 
selon le programme établi par les services 
techniques. Avenue Edouard Michel, les 
canalisations principales d’eau vont être 
changées par la SAUR. Les travaux de 
réfection de la chaussée suivront, avec 
notamment l’aménagement de trottoirs 
entre la rue Jules Vallès et les Veyriers pour 
sécuriser les déplacements piétons. Question 
sécurité justement : une étude est en cours 
sur le carrefour des Veyriers. Enfi n, la 
réfection de l’entrée de la rue Tananarive est 
programmée. 

>> Aménagement
La place Emile Zola fait l’objet d’un nouvel 
aménagement défi ni en concertation avec 
les riverains. A proximité, la circulation sur 
la rue Gaston Muraz se fera à sens unique. 
Objectifs : formaliser une dizaine de places 
de stationnement supplémentaire et redonner 
de l’espace aux piétons. 

>> Bâtiment
Les travaux de rafraîchissement de peinture 
au centre Gérard Philipe ont démarré. 
La salle est bloquée jusqu’au 15 octobre. 
Cette première tranche de rénovation du 
centre sera suivie l’année prochaine d’un 
réaménagement actuellement à l’étude : 
les sanitaires et le local traiteur seront 
inversés, permettant la mise aux normes de 
l’espace cuisine. La troisième tranche enfi n 
concernera l’aménagement du parking. A 
noter également que les vestiaires des arbitres 
au stade Pareau font l’objet d’une mise en 
conformité (réhaussement des cloisons).

>> Aménagements paysagers
Cet automne, des arbres vont être replantés 
sur la rue Tananarive et les aménagements 
paysagers sur les parties collectives de 
l’impasse des Aubépines vont être réalisés.

En juin dernier, les services techniques, urbanisme et le CCAS ont changé de locaux : 
. Services techniques administratifs : avenue de Lattre de Tassigny, à côté des ateliers municipaux / Le pôle 
administratif s’est ainsi rapproché des services opérationnels ! Pour toutes demandes liées aux autorisations de voirie et 
de réseaux, les administrés doivent donc désormais se rendre avenue de Lattre de Tassigny. % 05 53 35 57 30
. Service urbanisme : à la mairie / Le service urbanisme (qui gère toutes les demandes concernant l’habitat et le droit 
des sols) a intégré la mairie. Il est installé au rez-de-chaussée. % 05 53 35 57 57
. Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) : centre administratif, au-dessus de la Poste / Le CCAS bénéfi cie 
ainsi d’un fonctionnement indépendant de la mairie et offre aux usagers des conditions d’accueil plus respectueuses de 
la discrétion et de la confi dentialité. % 05 53 35 57 50

Rappel !

Anoter
Plusieurs chantiers ont été réalisés 
avec le concours de la Régie de 
quartier (travaux de peinture, de 
voirie, sur les espaces verts...). La 
structure, qui travaille également 
avec les bailleurs sociaux implantés 
sur l’espace Auriol, est totalement 
opérationnelle depuis fi n 2008. 
Actuellement, 12 personnes sont 
embauchées pour effectuer les 
chantiers, dans le cadre d’un projet 
d’insertion professionnelle.
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Jour J ! Joyeuses retrouvailles dans les cours de récréation, avant 
le traditionnel tour des classes du maire, de ses adjoints, et du 
directeur général des services.

Après la forte mobilisation des parents d’élèves, des enseignants et des élus, 
le maintien du 7ème poste d’enseignant à l’école L. Pergaud a été décidé par 
l’Inspection d’Académie au lendemain de la rentrée. Comme le soulignait l’adjointe 
aux affaires scolaires Joëlle Contie, la décision de supprimer un poste malgré la 
progression des effectifs* était tout simplement incompréhensible et inacceptable. 
«Compte tenu des projets à venir sur le secteur du Bourg (développement du Pont 
du Cerf, création de logements aux Côteaux de France…), la municipalité gardera 
un œil attentif sur les effectifs du groupe scolaire L. Pergaud  et  ne ménagera pas 
ses efforts pour continuer à favoriser la scolarité de ses élèves dans les meilleures 
conditions, tel est notre engagement !». 

* 697 écoliers colomniérois é Eugène Le Roy : 298 à l’élémentaire (+10) et 
150 à la maternelle (-9) / Louis Pergaud : 169 à l’élémentaire (+7) et 
80 à la maternelle (-1)

Maintien du 7ème poste à Louis Pergaud : la raison l’a emporté ! 

Mobilisation des parents et des élus aux côtés des enseignants 
pour le maintien de la 7ème classe.
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>> Le Conseil Municipal Enfants s’attèle à la tâche !
L’heure de la rentrée a aussi sonné pour les 27 jeunes élus du Conseil 
Municipal Enfants, installés officiellement en avril dernier ! Le rythme des 
réunions va reprendre bon train pour mener à bien les différents projets, 
avec l’aide de leurs animatrices Delphine Dalesme (référente mairie), 
Nicole Drzewiecki-Klingler et Catherine Dejean (du Conseil des Sages). 
Avant les vacances d’été, ils avaient déjà dégagé ensemble des pistes de 
travail prioritaires autour de 4 thèmes forts : l’environnement avec une 
étude sur la mise en place de composteurs dans les écoles, la sécurité avec 
une réflexion sur une meilleure matérialisation des arrêts de bus scolaires, 
la solidarité avec l’organisation d’une « virade de l’espoir » en soutien aux 
malades de la mucoviscidose et la communication avec la création d’un site 
Internet pour le CME. A suivre !...

>> Le Conseil des Sages toujours à votre écoute
Les commissions thématiques poursuivent leurs travaux (accessibilité des 
personnes à mobilité réduite et réseaux de déplacement / ruralité, monde 
agricole, environnement et Agenda 21 / intergénérationnel, action sociale et 
culturelle, vie scolaire, enfance / fiscalité, finances, économie, emploi). Pour 
rappel, le Conseil des Sages, outil de concertation et de démocratie locale, est 
à l’écoute de tous les colomniérois. N’hésitez pas à les contacter ! Dominique 
Dumonteil (présidente), tél. 06 89 23 76 32,  Jean-Louis Chabaud (vice-
président), tél. 05 53 09 69 35, Anita Sauve (secrétaire), tél. 06 87 46 75 79, 
Raymond Saint-Amand (secrétaire adjoint), tél. 05 53 54 17 60

é Si T Sport ! Extrême le mercredi... ça repart ! VTT, randonnée, course d’orientation sont 
proposés aux jeunes de 12 à 17 ans tous les mercredis de 13h30 à 17h, à partir du 7 octobre. 
La participation est gratuite. A noter également qu’un stage réservé aux filles sera organisé 
aux vacances de Toussaint (du 26 au 28 octobre). Au programme : accrobranche, randonnée 
pédestre, spéléologie. Informations et inscriptions : service animation, sport et vie associative 
de la mairie, tél. 05 53 35 10 70.

é A l’intiative d’Anne-Marie Lacarte, conseillère municipale, le CCAS  organise une journée d’information et de 
sensibilisation à la sécurité routière pour les séniors de plus de 65 ans le jeudi 22 octobre prochain, au salon bleu 
du Château des Izards. Animée par Mr Burtin, le directeur de la Prévention Routière, cette journée a pour but d’échanger, de 
tester ses réflexes et d’évaluer pour réactualiser si nécessaire ses connaissances en matière de conduite automobile. De 9h à 
12h, des exercices théoriques autour du code de la route seront proposés, et de 13h30  à 17h, place aux exercices pratiques 
avec une auto-école... sans aucune sanction à la fin ! La participation à cette journée est gratuite et chacun peut amener 
son repas pour pique-niquer sur le site. Attention, seules 16 places sont disponibles : pensez à réserver. Renseignements et 
inscriptions : Muriel Beau, tél. 05 53 35 57 16

é Concours intergénérationnel de rédaction... à vos plumes ! De la même façon qu’il 
avait mis sur pied le concours de photos « Mes Sages comme une Image », le comité Mieux 
Vivre Ensemble organise un concours intergénérationnel de rédaction, sur le thème « Dans 
mon quartier... ». Le texte proposé devra être rédigé par deux personnes, que deux ou trois 
générations séparent (grand-parent / petit-enfant, arrière grand-parent / arrière petit-enfant, 
grand oncle / petit-neveu, etc). Chacun écrira en alternance une phrase ou un groupe de deux 
ou trois phrases maximum... Une bien jolie façon de susciter l’écoute et l’échange entre les 
générations et d’inviter chacun à s’exprimer sur sa vie, dans son quartier ! 
En pratique : le concours est ouvert du 1er octobre 2009 au 30 mars 2010. Les textes pourront 
être écrits en famille, à la maison ou lors d’ateliers proposés au centre social Saint-Exupéry. 
Ils ne devront pas excéder une page de format A4 et devront être déposés au centre social ou 
envoyés via l’adresse concours.redaction@laposte.net. 
Informations : Isabelle Plénat, centre social Saint-Exupéry, tél. 05 53 45 60 30

é Après deux années sabbatiques, le Club Unesco de l’ALC reprend ses rencontres-débats mensuelles. Organisées 
un jeudi par mois (à 20h15, entrée gratuite) au centre Gérard Philipe, ces soirées ont pour objectif d’inviter les participants 
à réfléchir et débattre avec un intervenant autour de thématiques pour mieux comprendre notre monde comtemporain, avec 
la place qu’y tiennent l’éducation, la culture, la science et la communication. Au programme de ce dernier trimestre 2009 : 
« la culture rock » avec Alain Feydri le 22 octobre, « Radio libre et numérique » avec Hervé Lajoinie le 19 novembre, « 
Lexicographie / synonymes » avec Henri Bertaud du Chazeau le 17 décembre. Contact : Jean-François Dupon, 
tél. 05 53 06 31 21 (répondeur) / alcx@wanadoo.fr / Plus d’infos : http://amicale-laique-coulounieix.over-blog.com 

é Fête de la science : le Club Astro du FLEP marque l’année mondiale de l’astronomie ! 
Depuis le début 2009, le Club Astro du FLEP a animé de nombreux ateliers auprès des enfants 
de la commune (avec les Crouchaux, avec une classe de L. Pergaud et avec des élèves du collège 
J. Moulin). Fresques sur le système solaire, dessins de constellations, de nébuleuses et d’amas 
d’étoiles, expériences et manipulations ont été réalisés. Plus de 100 enfants ont aussi participé à 
la visite de la Cité de l’Espace à Toulouse ! Dans le cadre de la Fête de la Science, le Club Astro 
exposera ces travaux à la salle Georges Caleix (stade Pareau), du 16 au 20 novembre prochain. 
En clôture de cette exposition, une soirée d’observation grand public sera proposée le 21 
novembre, à 21h, sur le site de la Rampinsolle. Ces projets ont été mis en place avec le concours 
de la mairie, du conseil général, de la DDJS et du FLEP. Plus d’infos : http://astronomie.flep.net 

Grippe A/H1NI : 
informez-vous et adoptez les bons réflexes !
>> Le plan de protection de la population en cas de pandémie grippale 
(grippe A / H1N1) que l’Etat a mis en place comprend diverses mesures 
destinées à s’organiser en amont pour qu’une situation de pandémie avérée 
ne conduise pas à une paralysie progressive de l’activité. La municipalité a 
ainsi élaboré un Plan de Continuité d’Activité (PCA), tel qu’il est préconisé. 
Il s’agit de prévoir une organisation des services pour assurer la continuité et 
le maintien des services publics essentiels en toutes circonstances. 
>> Pour le moment, il est important de rappeler que certaines règles simples 
peuvent contribuer à ralentir la propagation de la grippe. Il s’agit notamment 
de mesures d’hygiène que chacun doit appliquer : se laver les mains 
plusieurs fois par jour, avec du savon ou une solution hydro-alcoolique et 
les sécher avec une serviette jetable ;  utiliser un mouchoir en papier pour 
se couvrir la bouche et le nez pour éternuer ou tousser puis le jeter dans une 
poubelle. 
>> La mairie a équipé les écoles de poubelles à pédales et de 
thermomètres frontaux et auriculaires et des masques ont été 
commandés pour le personnel municipal (en cas de passage en phase 
6). A noter qu’une classe de l’école L. Pergaud a été fermée durant 6 jours 
début septembre par arrêté préfectoral. 

é Pour plus d’informations : www.pandemie-grippale.gouv.fr 
La municipalité informera également les colomniérois via le 
site www.coulounieix-chamiers.fr et par voie d’affichage sur 
les lieux publics selon l’évolution de la situation.

La CAP a lancé une enquête 
«21 questions pour le 21ème 
siècle» auprès des habitants de 
l’agglomération périgourdine 
dans le cadre de l’élaboration 
de son Agenda 21. Les résultats de cette enquête 
permettront d’orienter les projets concernant l’avenir 
du traitement des déchets, des déplacements, de la lutte 
contre les pollutions, de l’emploi, de l’insertion... Nous 
sommes tous concernés : exprimez votre opinion et vos 
attentes ! Ce questionnaire est accessible directement sur 
le site www.agglo-perigueux.fr ou disponible à la CAP et 
à l’AquaCap. Il sera également distribué avec le prochain 
Cap Forum dans toutes les boîtes aux lettres. L’enquête 
est ouverte jusqu’au 23 octobre prochain.

>> Révision des listes : 
avis aux électrices et électeurs !
La révision des listes électorales est effectuée par 
une commission administrative, chargée de procéder 
aux inscriptions et aux radiations des électeurs. La 
municipalité souhaite attirer l’attention des colomniérois 
sur les situations qui entraînent une radiation des 
listes. Il s’agit notamment de cas de non-conformité 
de l’adresse ou du nom usuel. Cela peut se produire 
par exemple pour les électrices qui se sont mariées en 
dehors de la commune et qui n’ont pas signalé leur nom 
d’épouse à la mairie. Il en est de même pour celles qui 
ont repris leur nom patronymique suite à un divorce. 
Dans ces deux cas, la non concordance entre le nom 
indiqué sur la boîte aux lettres et celui figurant sur le 
courrier électoral entraîne le retour de ce dernier en 
mairie, laissant supposer un départ de la commune. 
De même, il est conseillé aux personnes qui ont 
changé de domicile à l’intérieur de la commune depuis 
2004 de s’assurer que leur adresse indiquée dans le 
fichier électoral est bien la bonne par un simple appel 
téléphonique. Si vous êtes concernés par l’une de ces 
situations, la municipalité vous invite à prendre contact 
avec le service « élections » à l’état-civil de la mairie 
(tél. 05 53 35 57 10 / ou 11 ou 12). 

Ces 3 derniers mois ont été consacrés à la 
concertation avec les habitants et les acteurs 
locaux. Les sociologues du cabinet d’études 
ont mené des entretiens individuels et 
collectifs et des ateliers thématiques ont 
été organisés sur des thèmes clés comme 
le cadre de vie ; les transports ; les sports, 
loisirs et culture ; l’histoire, la culture 
et l’identité ou encore les commerces 
et entreprises. Des réunions du comité 
technique ont également eu lieu avec les 
partenaires de l’étude (l’Etat, la Région, 
le Département, les bailleurs sociaux et la 
CAP pour la prise en compte des études 
menées notamment sur le camp américain 
ou concernant le Plan de Déplacement 
Urbain). La première phase arrive donc 
à son terme : le diagnostic global du 
quartier sera présenté en réunion 
publique le 23 octobre à 18h30, à la 
mairie. Le cabinet entrera ensuite dans une 
seconde phase à l’issue de laquelle il livrera 
les scénarios possibles d’avenir du quartier. 
Pour rappel, les élus référents sur ce dossier 
(Yves Le Rouzic, Bernard Barbary, Francis 
Cortez et Jean-François Martineau), ainsi 
que les techniciens Yohann Tostivint et 
Denis Mercadié sont à l’écoute permanente 
des habitants (contact : politique-ville@
coulounieix-chamiers.fr). 

Q
>> Les transformateurs relookés
Exit les transformateurs en béton inesthétiques, place 
à l’art et aux couleurs ! Un groupe d’une dizaine de 
jeunes colomniérois s’est fait fort de leur donner une 
deuxième vie, sous les conseils avisés de Bérénice 
Kuchler, animatrice arts plastiques. Au cours 
d’ateliers organisés régulièrement depuis l’hiver 
dernier, ils ont travaillé sur le thème de la peinture 
du 20ème siècle. Impossible de ne pas avoir remarqué 
les deux transformateurs totalement relookés ! Le premier (à côté du Mutant), terminé 
en avril pendant « M’T VAC  ! », arbore des breakeurs dans un style inspiré des peintres 
Kandisky et Miro. Le second (situé au bord du terrain de sport Honoré Faure) fait écho au 
premier avec un footballeur acrobatique dont la représentation rend hommage à l’artiste 
Huntderwasser par le foisonnement des formes et la brillance des couleurs. Le projet 
(mis en place dans le cadre de la politique de la ville avec le Contrat Urbain de Cohésion 
Sociale) va se poursuivre avenue de Lattre de Tassigny, avec le transformateur situé à côté 
des ateliers municipaux. Une inauguration est programmée le 14 octobre à 12h.

>> Comité Intercommunal du Fonds de Participation des Habitants (CIFPH) : 
un coup de pouce pour vos projets !
Créé dans le cadre de la politique de la ville en 2005, le CIFPH  permet de donner vie à 
des projets de quartier par le biais de financement. Organiser un repas avec ses voisins, 
une manifestation culturelle ou sportive, une sortie familiale : bien souvent les idées 
ne manquent pas mais les moyens font défaut ! En 2009, pour la commune, le CIFPH 

(composé d’habitants de Coulounieix-Chamiers, Boulazac 
et Périgueux) a notamment participé financièrement 
à l’organisation de la Fête de la musique, d’une sortie 
familiale à Walibi et d’un séjour en Touraine avec des 
jeunes. Seul, à plusieurs, ou par le biais des associations 
de quartier, chacun a la possibilité de déposer un dossier 
pour obtenir un financement, dans la mesure où l’action 
proposée s’adresse aux habitants du quartier du Bas-
Chamiers. Le retrait des dossiers s’affectue auprès de 
Brigitte Faure, présidente du CIFPH et habitante de la 
commune (contact : 05 53 04 26 95 ou brigitte.faure886@
dbmail.com). Ceux-ci doivent ensuite être déposés 
15 jours avant la réunion du comité qui a lieu tous les 
derniers mercredis du mois.
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>> FEDER / 
étude du 
Bas-Chamiers
Réunion publique 
le 23 octobre : 
présentation du diagnostic

Des ateliers d’écriture pourront être 
proposés aux participants.
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. L’espace D’MARCHES est une initiative du pôle 
social de la mairie. Il est ouvert aux femmes de la 
commune en complément des structures sociales 
existantes, et en particulier celles habitant les quartiers 
du Contrat Urbain de Cohésion Sociale (CUCS). Elles 
peuvent y venir spontanément ou en ayant été orientées 
par les acteurs sociaux partenaires (CCAS, Maison de 
l’emploi, centre social, assistantes sociales...).

. Les locaux sont mis à disposition à titre gracieux par 
le bailleur ICF Atlantique qui a pris en charge la totalité 
des travaux de rénovation, réalisés par la Régie de 
quartier. « Ce lieu est idéal, souligne Yves Le Rouzic, 
adjoint chargé de la politique de la ville. Il est situé 
juste en bordure de l’espace Jacqueline Auriol sur 
lequel nous travaillons activement et à proximité des 
commerces et lieux de vie importants de la commune ».

. Cécile Millet est embauchée par le pôle social de la 
mairie, dans le cadre d’un Contrat d’Accompagnement 
à l’Emploi (CAE), financé à 95% par l’Etat dans le 
cadre de la politique de la ville.

R ue Gisèle Feyfant, au numéro 3, angle du bâtiment B, rez-
de-chaussée... Les larges baies vitrées de cet ancien local 
commercial ont revêtu des rideaux aux couleurs chaudes. 

A l’intérieur, tout a été refait à neuf : des couleurs sobres mais 
lumineuses, un espace bien aménagé avec du mobilier confortable, 
un coin salon plus intime qui invite à « se poser ».  C’est chaleureux 
et convivial... Bienvenue à l’espace D’marches ! Créé à l’initiative du 
pôle social de la mairie, ce nouvel espace sera spécifiquement dédié 
à l’accueil des femmes. « Nous voulons répondre ainsi à un besoin, 
expliquent Claude Deramchi, adjointe chargée de l’action sociale et 
Ahdidja Bonnefond, responsable du pôle social. Nous avons constaté 
que les personnes qui viennent solliciter des aides au CCAS sont 
souvent des femmes, qui sont aussi en recherche d’emploi et qui, pour 
diverses raisons, ont des difficultés à y accéder. Des difficultés dans 
lesquelles elles sont souvent isolées. L’idée est de leur proposer un lieu 
de rencontres, où elles trouveront une écoute et un accompagnement, 
pour dépasser ces difficultés qui sont autant de freins à l’insertion ou 
à l’emploi ». Accomplir des démarches, être personnellement dans une 
démarche, pour « grimper des marches » : celle de la confiance en soi, 
celle de l’emploi décroché, celle de l’autonomie retrouvée, celle de la 
mise en oeuvre de son projet... autant de défis que l’espace D’marches 
se propose de relever !

Du conseil en image au « bla bla déj’ » 
L’espace D’marches se pose avant tout comme un lieu de libre 
parole. Chacune pourra y venir pour discuter, aborder ses propres 
difficultés quelles qu’elles soient : le manque de formation, la 
barrière de la langue, les problèmes de santé au sens très large du 
terme, les difficultés liées à la mobilité ou à la garde d’enfants. 
Chacune pourra aussi y venir tout simplement pour boire un café... 
Cécile Millet, l’animatrice, sera l’oreille attentive de la structure et 
assurera un accompagnement individualisé qui reposera avant tout 
sur une nécessaire prise en compte de la personne dans sa globalité. 
Diplômée en esthétique et coiffure, elle proposera aussi des conseils 
en image (maquillage, coiffure, tenue vestimentaire...). « L’image 
de soi, la confiance en soi sont souvent les clés qu’il faut tourner 
en premier pour accéder au chemin de l’insertion. Il faut travailler 
sur l’apparence pour aller au-delà des apparences », souligne-t-
elle. Chaque vendredi matin, un « bla bla déj’ » sera organisé : une 
invitation sympathique à se rencontrer, échanger, partager... faire 
émerger ensemble de nouvelles envies, de nouveaux projets ! « En 
fonction des demandes ou des besoins, j’accompagnerai chacune vers 
les structures existantes les plus appropriées pour tenter de résoudre 
un problème ou donner vie à un projet », ajoute Cécile.

Poussez la porte !
Pour venir à l’espace D’marches et rencontrer Cécile, aucune 
inscription n’est nécessaire, aucune condition particulière n’est à 
remplir (si ce n’est celle d’être une femme !) : il suffit de pousser 
la porte ! Les horaires de fonctionnement sont calqués sur le temps 
scolaire, avec une fermeture le mercredi. A noter également qu’il 
ouvrira plus tôt le vendredi matin pour le « bla bla déj’ ». 

L’espace D’marches sera inauguré le 6 octobre à 11h. Il sera ensuite 
ouvert à partir du 8 octobre, le lundi, mardi et jeudi de 9h à 12h30 
et de 13h30 à 17h et le vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 
17h30 / 3 rue Gisèle Feyfant, rez-de-chaussée du bâtiment B. 
Tél. 05 53 08 73 50 / mail : espacedmarches@orange.fr

Un projet né d’une
solidarité active

Le 8 octobre prochain, l’espace D’marches ouvrira ses portes, 
rue Gisèle Feyfant. Accueillir, écouter, conseiller, orienter, 
accompagner : telles seront les missions de son animatrice 
Cécile Millet. La spécificité de ce nouvel espace ? Il est conçu 
pour les femmes ! Visite des lieux et explications...

Cécile Millet 
est impatiente 

de voir vivre 
l’espace 

D’marches. 
Titulaire d’un diplôme 

en esthétique et coiffure qu’elle a décroché aux 
Etats-Unis où elle a passé 7 ans, elle est dotée 
d’un grand sens de l’écoute et du contact. 
« Je pense pouvoir apporter un regard neuf et 
j’ai aussi très envie d’apprendre des femmes ! 
indique Cécile. C’est un lieu que je souhaite 
accueillant... l’espace D’marches sera ce que 
les femmes en feront ! ».

Conservatoire à Rayonnement Départemental : 
l’antenne Périgord Centre s’est installée à 
Coulounieix-Chamiers
Le Conservatoire à Rayonnement Départemental de la 
Dordogne est fréquenté par 1.800 élèves à l’année et se 
répartit en 10 antennes sur le département. Coulounieix-
Chamiers accueille depuis le 25 août le siège de l’antenne 
Périgord Centre. Francis Célérier, attaché de direction 
du CRD, explique ce choix : « Il nous a semblé naturel 
de nous installer au sein de l’antenne la plus fréquentée 
en nombre d’élèves et d’enseignants ». La vocation 
du  Conservatoire est d’éveiller les enfants (à partir 
de 5 ans), mais aussi les jeunes et les adultes, qu’ils 
soient amateurs ou futurs professionnels, à la pratique 
de la musique, à travers un cursus qui comprend trois 
disciplines : l’instrument, la formation musicale et la 
pratique collective. Plusieurs cursus sont possibles : 
un cursus traditionnel diplômant (Certificat d’études 
Musicales ou Diplôme d’études Musicales pour les futurs 
professionnels), un cursus libre non diplômant (qui inclut 
une formation sur l’instrument et une pratique collective) 
et un cursus adulte.

Pour toute information :
Conservatoire à Rayonnement Départemental
Antenne Périgord Centre
104, avenue du Gal De Gaulle
24660 Coulounieix-Chamiers
05.53.53.39.68 /perigord-centre@crddordogne.com
www.crddordogne.com

Accueil :  du lundi au mercredi (sauf vacances scolaires)  
de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30 / Jeudi et vendredi de 9h 
à 12h / Attention  ! Clôture des inscriptions le 
5 octobre. Possibilité de s’inscrire en Janvier selon les 
places disponibles.

Exposition 400 ML Project
Jusqu’au 4 octobre 2009  
Entrée libre de 14h à 18h tous les jours.

Gautier Jourdain, passionné d’art 
contemporain, a constitué cette 
collection unique : il a réuni exactement 
400 bombes (en hommage aux 400 
ml, contenance standard des bombes 
aérosols utilisées par les graffeurs) 
customisées par 400 artistes urbains 
emblématiques du monde entier. Un 

concentré d’art urbain... à voir absolument. Organisée avec 
All Boards Family et l’ACDDP

Exposition «Translucide» 
Les écritures, des origines à nos jours. 
Du 10 au 25 octobre 2009  
Entrée libre de 14h à 18h tous les jours.

Une création de Ferhat Mahmoudi, 
maître verrier. C’est à travers 108 vitraux 
mis en lumière que Ferhat Mahmoudi 
retrace ces 5.400 ans d’écriture, de 
la tablette d’argile à l’ordinateur. Les 
vitraux sont réalisés en verre plaqué 
soufflé à la bouche selon les techniques 
originelles des scribes, du moine copiste 

ou du calligraphe. Un vrai voyage dans le temps.

Woodstock 69-40
Samedi 03 octobre - Entrée libre - A partir de 18h30
Rendez-vous dès 18h30 pour la lecture du livre «Le 
festin nu» de William S. Burroughs, 1959, par Catherine 
Schumacher et Henri Devier (Melkior Théâtre) suivi à 20h, 
du concert de Lady Calling, qui distillera sa musique 
«Folk électrique bouclée».

Infos : service culturel, tél. 05 53 35 57 27

Bibliothèque municipale  
François Rabelais

La lecture : un échange permanent
Martine Tarrade, Raphaëlle Masson et Cédric Anger, animent la 
bibliothèque centrale et la bibliothèque annexe du bourg. A les 
écouter parler des livres, des gens et de leur métier, il est évident 
qu’ils ont choisi leur métier par passion.

Quand on leur 
demande ce qui fait 
l’essence même 
de leur travail, 
ils répondent en 
chœur : « l’écoute 
et le conseil ». « Il 
arrive, nous raconte 
Raphaëlle, que des 
habitués passent 
la porte pour 

simplement discuter, échanger un avis sur un livre, un auteur. D’autres 
recherchent un thème en particulier, les chats ou le moyen-âge par 
exemple ». Si les thèmes semblent assez vastes, ils n’effraient pas pour 
autant notre équipe. « Il y a des règles strictes dans la classification et 
la codification des œuvres qui facilitent notre travail» nous explique 
Cédric. « SF pour science-fiction, R pour roman, RP roman policier… 
des codes que l’on retrouve sur la tranche des livres en rayon. Et puis 
il y a l’organisation de l’espace et la signalétique mise en place ». 
Un vrai travail de fourmi en somme pour gérer les 20.000 ouvrages, 
revues, bandes dessinées, livres pour malvoyants, CD et DVD. « Le 
circuit du livre c’est 30 mn de travail, celui d’un CD, 1h00… ». Car 

avant de mettre un livre ou un CD à disposition du public, il y a tout 
un protocole à respecter : l’informatisation du livre qui consiste à saisir 
sur ordinateur toutes ses données (auteur, titre, thème abordé, résumé, 
auteurs similaires…), l’équipement du livre (couverture, renfort et 
étiquetages de la tranche) et enfin la mise en rayon.
Une organisation nécessaire pour satisfaire les demandes des 
708 adhérents, 29 classes et 6 associations qui travaillent avec la 
bibliothèque tout au long de l’année. L’équipe est aussi partie prenante 
dans de nombreuses manifestations organisées sur la commune. 
« Le Salon du livre, Cont’en voyages, le prochain Salon « La Folie 
Chocolat » (voir p.12), ce sont des moments privilégiés qui nous 
permettent de sortir de notre quotidien et d’aller à la rencontre du 
public ».  
D’autres services ont été mis en place tels que le portage à domicile 
ou le service de réservation en partenariat avec la Bibliothèque 
Départementale de Prêt (la B.D.P.). Un partenariat nécessaire pour la 
formation des agents ou la gestion du fonds de lecture, un moment 
délicat pour l’équipe qui reconnait s’attacher à certains livres. De 
l’aveu même de l’équipe, il y aurait dans cette bibliothèque quelques 
«perles rares». Il n’y a qu’à les demander… «Le livre est un outil 
essentiel à l’ouverture sur le monde ; grâce à cette équipe pleine 
de bonne volonté, mon objectif sera d’augmenter le potentiel de 
lecteurs», ajoute Danièle Lefeuvre, adjointe à la culture.

Adhésion 7€ / an (+18 ans)
• Centrale, rue Pierre Brossolette. Tél. 05 53 35 13 05
Mardi : 10h-12h / 16h30-19h / Mercredi : 10h-12h / 14h-18h / Jeudi : 
16h30-19h / Vendredi : 10h-12h / 13h30-18h30 / Samedi : 9h-12h
(vacances scolaires : mardi, mercredi et vendredi de 10h à 12h et de 14h 
à 18h30 / samedi de 9h à 12h)
• Annexe, bourg de Coulounieix. Tél. 05 53 46 65 86
Mardi : 16h-19h / Mercredi : 14h-16h / Jeudi : 16h-17h30 / Vendredi : 
16h30-17h30 (vacances scolaires : lundi et jeudi de 14h à 18h30)
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Cédric Anger et Raphaëlle Masson (abs : Martine Tarrade)

Vie locale



Coulounieix-Chamiers a pris de belles couleurs cet été, 
tant la programmation proposée par les services Culture 
et Animation, Sport et Vie Associative ont fait la part 
belle à l’éclectisme et à la qualité.

ça s’est passé

Opp Osition
Vous trouverez ci-dessous in extenso le texte qui nous a été communiqué.

Groupe «Socialistes et divers gauche»
Deux mois de Vacances rime avec Silence. Un temps où l’opposition que nous 
sommes n’a pas été contactée par le Maire ou son équipe pour travailler, elle a 
seulement reçue des invitations pour les «arrosages» au Château des Izards !!  
Pourtant nous avons la volonté d’être coopératifs et constructifs. Malgré nos 
demandes réitérées, les commissions quand elles ont lieu, restent des «chambres 
d’enregistrement» de décisions déjà prises ailleurs et par d’autres et non pas des 
séances de travail participatif comme elles se devraient d’être. Qu’il s’agisse de 
l’école (dérogation scolaire,  suppression de poste d’enseignant...), de travaux (choix 
des chantiers, des entreprises pour des marchés, etc…), d’urbanisme (les demandes 
ne sont plus soumises à la commission pour avis) ou d’autres domaines, rien de 
sérieux ne nous est présenté en commission. 
Il ne nous reste qu’à trier dans les informations, souvent idéalisées par le 
correspondant local d’un journal régional, pour avoir connaissance à posteriori des 
dossiers de la vie municipale.
Alors, Monsieur le Maire et les adjoints, vous qui  prônez la démocratie, l’échange et 
le dialogue, ne restez pas sourds à nos demandes et utilisez nos compétences.

C’est la vie

n 24 juillet : rencontre avec la Préfète
Jean-Pierre Roussarie, entouré des adjoints Bernard Barbary et Francis Cortez, a 
rencontré Béatrice Abollivier, Préfète de la Dordogne pour évoquer le devenir des 
ateliers SNCF. Il était accompagné de Gilles Veysset responsable du Techni-centre 
de Chamiers, Jean-Luc Tyburce et Jérôme Jean délégués syndicaux CGT, Joël 
Lerein et Louise Poulvet Quilfen pour l’UNSA, du représentant de Bernard Cazeau 
président du Conseil Général et sénateur, du représentant de Claude Bérit-Debat 
président de la CAP et sénateur et du représentant de Pascal Deguilhem, député de 
la 1ère circonscription de la Dordogne. La délégation colomniéroise a pu exprimer 
ses inquiétudes. En soulignant leur haute technicité, un savoir-faire reconnu et une 
forte réactivité opérationnelle, Jean-Pierre Roussarie a précisé que les comptes 
financiers étaient largement excédentaires. Aujourd’hui, avec près de 90 employés 
sur le site, la poursuite de la baisse des effectifs telle qu’elle est annoncée au cours 
des prochaines années porterait un grave préjudice au tissu économique et social 
périgourdin. De nombreux arguments plaident pour le maintien et le développement 
des ateliers SNCF de CHAMIERS, avec plus particulièrement la modernisation 
des lignes ferroviaires secondaires. Nous devons continuer d’alerter avec force les 
responsables nationaux pour que nos ateliers ne soient pas mis en péril et que le site 
de Coulounieix-Chamiers, dans le cadre du développement durable, puisse apporter 
sa contribution expérimentée à une bonne politique des transports où le rail doit être 
à sa juste place. Cela participe aussi à un large mouvement de défense des services 
publics et de l’emploi qui dépasse le seul cadre de l’agglomération périgourdine.
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Etat civil
18 avril - 29 août 2009

Mariages
Bajram LJATIFI et Alisa HASANI
Cédric ILPIDE et Céline DUSSOULIER
Alexis CUVELIER et Coralie VALETTE
Cyril DELMAS et Sophie BARRIERE
Mathieu SAUVINET et Elodie BERTHELOT
Vincent COUSTY et Delphine OUZEAUD
Pierre MARLY et Fabienne JOUBERT
Sébastien OYHANONDO et Alexandra BATAILT
Jean-Jacques MOUNEIX 
et Muguette VAN DE ZANDE
Aurélien LAVAUD et Coralie DESSEUX
Jarno LACAUD et Gaëlle LEBEHOT

Naissances
Dorian GRASSET, le 26/04/09
Léa LALAIT, le 29/04/09
Soline JACOB, le 30/04/09
Luan DREWICKI, le 04/05/09
Bryan N’GUESSAN TANOH, le 06/05/09
Evann COLINET, le 09/05/09
Yannis TILLOS, le 15/05/09
Elona CORBEY, le 20/05/09
Justine LE CORRE, le 31/05/09
Erwan AUTHIAT, le 20/06/09
Lylou DOUGET, le 26/06/09
Kessy MOULIN, le 29/06/09
Tao LEANI, le 01/07/09
Jules GOMEZ, le 10/07/09
Andy DEVAUX, le 13/07/09
Kenzo SEVAUD, le 14/07/09
Zoé OLIVIER, le 18/07/09
Jacques-Louis HENDRICKS, le 23/07/09
Lola SOUDEIX, le 24/07/09
Lola DELANES-CHARRIERE, le 27/07/09
Manar RMICH, le 03/08/09
Jeanne MAYAN-POMIER, le 05/08/09
Laura BARROT, le 08/08/09
Pierre LABARRE, le 09/08/09
Jeanne CERTAIN, le 11/08/09

Décès
Micheline PICARD vve CHABOT, le 18/04/09
Jean-Pierre MARTIN, le 21/04/09
Maurice GAMBETTE, le 29/04/09
René PRADERIE, le 03/05/09
Marie LAROCHE vve GUINOT, le 04/05/09
Patrice CHARPENTIER, le 08/05/09
Pierre DUPRAT, le 12/05/09
Marie KEREMBELEC vve DALESME, le 12/05/09
Marie NEYRAT vve CUENOT, le 22/05/09
Gabriel PAPON, le 28/05/09
Dino VIDOTTO, le 01/06/09
Andréa CAUSSADE, le 02/06/09
Pierre VENTAUX, le 04/06/09
Henri PERELLO, le 07/06/09
Jean GARRAUD, le 17/06/09
Robert DUSSOUS, le 15/06/09
André VALEGEAS, le 25/06/09
Alice LAGARDERE vve MEDINA, le 27/06/09
Edith DUVALEIX ép. NADAL, le 28/06/09
Madeleine CATHERINEAU vve PERRIER, 
le 03/07/09
Antonio MATIAS, le 10/07/09
Alain SIGAUD, le 11/07/09
Félicita PEREZ LAGOMA vve ZOMBOS, 
le 20/07/09
André CELINACK, le 20/07/09
René BERRIVIN, le 29/07/09
Robert DOUSSEAU, le 06/08/09
Franck GAJEAN, le 08/08/09

bloc
notes

sur...Retour

n 15 septembre : rencontre avec Eurovia
Jean-Pierre Roussarie et ses adjoints Francis Cortez et Yves Le Rouzic se sont 
entretenus avec le responsable d’Eurovia au sujet des odeurs produites par l’entreprise 
au Bas Chamiers. Suite à des analyses d’air en 2003, l’entreprise avait mis en place 
un système de collecte des effluents en 2006. Cet air était alors filtré et traité, ce qui a 
permis de réduire particules et odeurs. En 2008, une modification du remplissage des 
cuves a permis de réduire les émissions atmosphériques. Eurovia, préférant réduire 
la pollution plutôt que de quitter le site, compte mener d’autres actions. Ainsi en 
2009 et 2010, un abaissement des températures, l’introduction d’additifs réduisant 
les odeurs, la captation des vapeurs émises par les camions et une amélioration des 
filtrations seront expérimentés et devront donc améliorer l’atmosphère du quartier. 
Francis Cortez, maire-adjoint au développement durable et au cadre de vie est chargé 
de suivre le dossier. Une nouvelle rencontre sera programmée prochainement afin de 
refaire le point sur le site de la Rampinsolle.



Prochainement à Coulounieix-Chamiers...

Salon «La Folie Chocolat»
Le chocolat dans tous ses états. Musique, lecture, ateliers et dégustations vous mettront les sens en éveil durant 

ces deux journées de gourmandises. Retrouvez tous les détails dans notre prochain numéro...

Château des Izards
28 et 29 novembre 2009


